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Финансово-цифровая грамотность — качественно новое явление по сравнению с финансовой и цифровой грамот-
ностью. Оно вызвано к жизни появлением финансово-технологических компаний, экосистем и государственных финан-
сово-технологических платформ. Финансово-цифровая грамотность — уже не только один из фактов в контексте фи-
нансовых правоотношений, а условие возникновения правоотношений. Финансово-цифровая грамотность в статье 
связывается с категорией интереса в праве и волеизъявлением. Взаимное доверие общества и государства требует по-
вышения общего уровня финансово-цифровой грамотности. Необходим переходный период внедрения технологий. 
Следует признать технологии бременем, составляющей которого является бремя повышения уровня финансовой гра-
мотности. Право должно предотвратить ситуацию полного переложения бремени технологий на граждан и отсутствия 
выбора.
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Financial-digital literacy — new element of functional literacy different from the financial and digital literacy. This new 
phenomena was brought to life by the appearance of financial-technological companies, eco-systems and state finan-
cial-technological platform. Financial-digital literacy is no more one of the facts in the context of legal relations, but an im-
portant condition for the legal relations coming to the existence. In the article financial-digital literacy is related to the cate-
gories of interest in law and will-declaration. The mutual trust of the society and government requires advancement of the 
general level of financial-digital literacy. In order to achieve this the transition period for technology implementation is need-
ed. It is necessary to acknowledge that technology is a burden and a part of this burden is the achievement of adequate fi-
nancial-digital literacy. The law should prevent the situation then the technology burden is shifted totally on the individuals 
without the possibility to opt out.
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